

VOLUME : 43, NO 1, APRIL 2022

P.ISSN : 0126-2602

E.ISSN : 2798-6160

JURNAL ILMU dan BUDAYA

MEMAJUKAN ILMU PENGETAHUAN dan KEBUDAYAAN

Analisis Pengaruh Good Corporate Governance Dan Intellectual Capital Terhadap Nilai Perusahaan Ixdesgl30

Emir Fikri Herdani, Rosita Kurniawati

Struktur Kepribadian Tokoh Utama Dalam Novel Hujan Bulan Juni: Tinjauan Psikologi Sastra

Triananda Bunga Lestari, Wahyu Wibowo, Kurnia Rachmawati, Arju Susanto

Pengaruh Dukungan Keluarga dan Efikasi Diri Terhadap Pengambilan Keputusan Karir Siswa SMK Negeri

Maslikhah, Dede Rahmat Hidayat, Happy Karlina Marjo

Studi Literatur Dampak Pandemi Covid 19 Terhadap Kompensasi Yang Diterima Oleh Karyawan

Ade Tyas Titi Puspitasari, Danesha Galuh Ning Anggaria

Pelanggaran Etika Bisnis Fintech Lending Ilegal Terhadap Debitur

Roestanto Sukarta Diputra, Mersa Lestari Ningrum

Birokrasi Politik Dan Bisnis Di Indonesia

Harun Umar, Ines Syamsiah Putri

Pemberdayaan Usaha Mikro Kecil Menengah Melalui Pendekatan Inovasi Sosial Dan Collaborative Governance

Hilmi Rahman Ibrahim

Implementasi Surat Edaran MA Tentang Rehabilitasi Pengguna Narkotika Berdasarkan UU No.35 Tahun 2009

Mahruf, Hamrin

SUSUNAN REDAKSI
JURNAL ILMU DAN BUDAYA

- Pemimpin Umum : Dr. Drs. El Amry Bermawi Putera., M.A.
- Wakil Pemimpin Umum : Prof. Dr. Drs. Eko Sugiyanto, M.Si.
- Mitra Bestari : Prof. Dr. Syamsuddin Harris, APU.
Prof. Dr. Umar Basalim, DES
Prof. Dr. Mohammad Askin, S.H, M.H.
Prof. Dr. Ir. Budi Santoso, M.Sc., APU
Dr. Suharyono., SE., M.Si
Dr. Sigit Rochadi, M.Si
Dr. Rusman Ghazali, M.Si
Dr. Kumba Digidowiseiso, M.App.Ec.
Drs. I Nyoman Adnyana, M.Sas
Dr. Im Young Ho
Dr. Byun Hae Cheol.
Dr. Ahmad Sobari., S.H, M.H.
- Pemimpin Redaksi : Dr. Drs. Harun Umar, M.Si.
- Redaksi Pelaksana : Imam Mawardi Sumarsono, A.KS.
- Redaktur : Drs. Hari Zamharir, M.Si.
- Pemimpin Usaha : Drs. Hilmi Rahman Ibrahim, M.Si.
- Sekretaris Redaksi : Asngadi S, S.H.
- Staf Tata Usaha : Ines Syamsiah Putri, S.I.Kom
- Alamat Redaksi : Kampus Universitas Nasional, Jl. Sawo Manila,
Pejaten Pasar Minggu. Jakarta Selatan, 12520.
Telpon : 021-78837310/021-7806700
(hunting) ext : 172. Fak : 021-7802718.
email : bee_bers@yahoo.com

Redaksi menerima tulisan yang sesuai dengan kaidah-kaidah ilmiah dan akademis yang baku dan berhak memperbaiki bahasa maupun teknis penulisan tanpa mengubah maknanya.

PEDOMAN PENULISAN NASKAH UNTUK JURNAL ILMU DAN BUDAYA

1. Naskah asli dan belum pernah dipublikasikan,
2. Naskah adalah hasil penelitian dan studi kepustakaan yang obyektif, sistematis, analitis dan deskriptif,
3. Naskah diketik rapi dengan huruf Times New Roman, 11 pt, berukuran 1 spasi, kertas kuarto sepanjang 15-25 halaman, diserahkan berupa print-out dan disimpan dalam disket atau flasdisk, sudah termasuk tabel dan gambar yang disimpan pada folder tersendiri,
4. Naskah ditulis dalam Bahasa Indonesia atau Bahasa Inggris,
5. Judul naskah singkat sesuai dengan isi. Abstraksi beserta kata kunci menggunakan Bahasa Inggris jika naskah tersebut ditulis menggunakan Bahasa Indonesia dan sebaliknya.
6. Naskah yang berisi lontaran atau pemikiran harus berisi bab-bab; (1) Pendahuluan, (2) Bagian Isi, (3) Kesimpulan, Daftar Pustaka. Catatan Kaki dalam bentuk Body-Note,
7. Naskah yang berisi laporan penelitian ditulis dengan rincian; (1) Pendahuluan, (2) Rumusan Masalah, (3) Metodologi Penelitian, (4) Hasil Temuan, (5) Simpulan, (6) Daftar Pustaka. Catatan Kaki dalam bentuk Body-Note,
8. Pengiriman naskah disertai biodata penulis, alamat dan email,
9. Naskah yang tidak layak terbit di Jurnal Ilmu dan Budaya tidak dikembalikan, kecuali atas permintaan penulis dengan menyerahkan perangnya secukupnya,
10. Naskah yang telah dimuat Jurnal Ilmu dan Budaya dilarang dipublikasikan pada majalah atau Jurnal lain tanpa seijin redaksi,
11. Naskah dikirimkan ke redaksi Jurnal Ilmu dan Budaya, Kampus Universitas Nasional, Jl. Sawo Manila, Pejaten, Pasar Minggu. Jakarta Selatan, 12520. Telpon : 021-78837310/021-7806700 (hunting) ext : 172, Fak : 021-7802718. Email : bee_bers@yahoo.com
12. Keterangan lengkap dapat menghubungi Redaksi Jurnal Ilmu dan Budaya.

KATA PENGANTAR

Ilmu dan Budaya adalah publikasi akademis yang didirikan oleh Prof. Sutan Takdir Alisjahbana (STA) dan terbit sejak 1976. Pada awalnya penerbitan publikasi dilakukan dalam bentuk cetak sebagai majalah ilmiah Ilmu dan Budaya. Sejak tahun 2021, Ilmu dan Budaya kemudian mengalami perubahan dari masa pendirian awal. Publikasi ini mengikuti perkembangan dunia akademis dengan menjadi jurnal elektronik yang menggunakan sistem OJS (Operational Journal System).

Pada edisi penerbitan kali ini, Ilmu dan Budaya menampilkan hasil riset yang diberi judul *Analisis Pengaruh Good Corporate Governance dan Intellectual Capital Terhadap Nilai Perusahaan IDXESGL30*. Studi ini dilakukan untuk mengetahui pengaruh intellectual capital melalui VAICTM (VAHU, VACA dan STVA) dan good corporate governance melalui variabel Kepemilikan Manajerial, Kepemilikan Institusional, Komposisi Komisaris Independen dan Kualitas Audit terhadap Nilai Perusahaan. Populasi penelitian adalah perusahaan yang terdaftar dalam indeks IDXESGL, dan sampel penelitian adalah sejumlah 30 perusahaan.

Penelitian untuk memaparkan aspek kepribadian tokoh dalam novel Hujan Bulan Juni karya Sapardi Djoko Damono dengan teori Sigmund Freud juga ditampilkan dalam edisi ini melalui hasil studi yang diberi judul *Struktur Kepribadian Tokoh Utama Dalam Novel Hujan Bulan Juni: Tinjauan Psikologi Sastra*. Novel Hujan Bulan Juni merupakan salah satu karya Sapardi Djoko Damono dengan nilai penjualan yang tinggi. Novel Hujan Bulan Juni ini menceritakan tokoh utama bernama Sarwono dan Pingkan yang digambarkan secara rinci melalui tingkah lakunya dalam menghadapi segala problematika yang ada dalam kehidupannya. Analisis kejiwaan tokoh utama dalam novel Hujan Bulan Juni dapat dipahami melalui teori Sigmund Freud, yaitu id, ego, superego yang mampu dipengaruhi oleh faktor dari luar maupun faktor dari dalam.

Dalam hasil penelitian yang diberi judul *Pengaruh Dukungan Keluarga Dan Efikasi Diri Terhadap Pengambilan Keputusan Karier Siswa SMK Negeri 4 Jakarta Tahun 2021/2022*, dilakukan pengujian terhadap pengaruh dukungan keluarga dan efikasi diri terhadap kesulitan pengambilan keputusan karier baik secara parsial maupun simultan. Subjek pada penelitian ini adalah 131 siswa kelas 10 SMK Negeri 4 Jakarta Tahun Pelajaran 2021/2022. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Analisis Korelasi Product Moment dari Person.

Selanjutnya edisi Ilmu dan Budaya kali ini juga mempublikasikan tulisan tentang *Studi Literatur Dampak Pandemi Covid 19 Terhadap Kompensasi yang Diterima Oleh Karyawan*. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengkaji dan menganalisis dampak pandemi COVID-19 terhadap kompensasi yang diterima karyawan di Indonesia. Dalam tulisan berjudul *Pelanggaran Etika Bisnis Fintech Lending Ilegal Terhadap Debitur*, dipublikasikan kajian tentang FinTech lending yang merupakan salah satu tipe bisnis jasa keuangan yang memberikan kemudahan kepada konsumen dalam hal pembiayaan digital dan transaksi pinjaman. Namun beberapa Fintech lending secara ilegal melanggar etika bisnis dan merugikan kepentingan debitur. Melalui penggunaan metode deskriptif kualitatif dan teknik

triangulasi sumber untuk menguji keabsahan data yang digunakan, penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pelanggaran etika bisnis perusahaan financial technology lending, dan untuk mengetahui penerapan etika bisnis yang baik dalam financial technology lending agar hak dan kewajiban debitur dapat beroperasi sesuai dengan ketentuan yang berlaku. Fintech lending ilegal melanggar aturan yang mengatur etika penagihan utang, etika bisnis jasa keuangan, serta Otoritas Jasa Keuangan (OJK) dan Asosiasi Fintech Pendanaan Bersama Indonesia (AFPI).

Tulisan berjudul *Birokrasi, Politik dan Bisnis di Indonesia* merupakan kajian terkait bisnis dan kartel. Meskipun harus diakui bahwa bisnis dan kartel adalah dua hal yang berbeda dalam kelompok persaingan ekonomi dan politik, namun keduanya terjadi di tingkat lokal, nasional dan global. Brahm Alisson telah merumuskan suatu model, yaitu terlibatnya aktor rasional birokrasi dan organisasi, karena keduanya dipertimbangkan sebagai aktor yang mampu untuk menyelenggarakan politik oleh satu pemerintahan yang demokratis, serta mampu mengurangi faktor ketergantungan dalam berbagai aspek masyarakat, kebutuhan dan negara. Namun ada masalah yang cukup riskan, yaitu pembiasaan pada arena kompetisi pemilu bagi partai politik yang mempunyai kepentingan dan kebutuhan finansial (anggaran) yang mandiri dan tidak menyalahgunakan anggaran negara.

Pada artikel berjudul *Pemberdayaan Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) Melalui Pendekatan Inovasi Sosial dan Collaborative Governance* dijelaskan relasi Pemberdayaan UMKM, Inovasi Sosial dan Kolaborasi antar sektor dalam memperkuat ekonomi nasional melalui penguatan sektor UMKM. Hal ini didasarkan pada pemikiran bahwa pemberdayaan sektor usaha mikro, kecil dan menengah merupakan salah satu upaya strategis pemerintah dalam memulihkan dan membangkitkan ekonomi nasional yang terpuruk akibat dampak pandemi Covid-19. Karena, peran UMKM dalam ekonomi nasional sangat penting dikaitkan dengan penyerapan tenaga kerja dan kontribusi terhadap pembangunan ekonomi secara berkelanjutan.

Terakhir, berkembangnya ilmu pengetahuan dan teknologi yang ternyata juga dimanfaatkan oleh para pelaku kejahatan dalam melancarkan aksi mereka menjadi salah satu kajian dalam studi penelitian yang diberi judul *Implementasi Surat Edaran Mahkamah Agung Tentang Rehabilitasi Pengguna Narkotika*. Permasalahan yang diangkat dalam penelitian adalah pengaturan sanksi rehabilitasi bagi penyalahguna narkotika dan konsep sanksi rehabilitasi tersebut dalam konteks pembaharuan hukum pidana, dimana berdasarkan Pasal 103 UU No 35 tahun 2009 tentang Narkotika, Mahkamah Agung Republik Indonesia telah membuat suatu terobosan dengan mengeluarkan Surat Edaran Mahkamah Agung Nomor 04 Tahun 2010 tentang penetapan penyalahgunaan, korban penyalahgunaan, dan Pecandu Narkotika ke dalam Lembaga Rehabilitasi Medis dan Rehabilitasi Sosial sebagai pengganti dari Surat Edaran Mahkamah Agung Nomor 07 Tahun 2009. Akan tetapi dalam penerapannya, SEMA tersebut terkendala karena untuk memutuskan perkara pengguna narkotika hakim tidak dapat mengintervensi aparat penegak hukum lainnya (penyidik dan penuntut umum). Metode yang digunakan adalah metode penelitian yuridis normatif dengan menganalisis hukum positif yang berlaku.

Demikianlah sajian edisi Bulan ini, semoga dapat bermanfaat untuk para pembaca semuanya!

Jakarta, April 2021

Redaksi

DAFTAR ISI

No.		Hal
I.	Kata Pengantar.....	iii
II.	Analisis Pengaruh <i>Good Corporate Governance</i> Dan <i>Intellectual Capital</i> Terhadap Nilai Perusahaan Ixsgl30 <i>Emir Fikri Herdani, Rosita Kurniawati</i>	1-16
III.	Struktur Kepribadian Tokoh Utama Dalam Novel <i>Hujan Bulan Juni</i> : Tinjauan Psikologi Sastra <i>Triananda Bunga Lestari, Wahyu Wibowo, Kurnia Rachmawati, Arju Susanto</i>	17-32
IV.	Pengaruh Dukungan Keluarga dan Efikasi Diri Terhadap Pengambilan Keputusan Karir Siswa SMK Negeri <i>Maslikhah, Dede Rahmat Hidayat, Happy Karlina Marjo</i>	33-44
V.	Studi Literatur Dampak Pandemi Covid 19 Terhadap Kompensasi Yang Diterima Oleh Karyawan <i>Ade Tyas Titi Puspitasari, Danesha Galuh Ning Anggaria</i>	45-59
VI.	Pelanggaran Etika Bisnis Fintech Lending Ilegal Terhadap Debitur <i>Reustanto Sukarta Diputra, Mersa Lestari Ningrum</i>	60-78
VII.	Birokrasi, Politik Dan Bisnis Di Indonesia <i>Harun Umar, Ines Syamsiah Putri</i>	79-102
VIII.	Pemberdayaan Usaha Mikro Kecil Menengah Melalui Pendekatan Inovasi Sosial Dan <i>Collaborative Governance</i> <i>Hilmi Rahman Ibrahim</i>	103-116
IX.	Implementasi Surat Edaran Mahkamah Agung Nomor 07 Tahun 2009 Tentang Rehabilitasi Pengguna Narkotika Terhadap Pengguna Narkotika <i>Mahruf, Hamrin</i>	117-128